

< Retour



LIGUE DE FOOTBALL NORD / PAS - DE - CALAIS

Réalisé avec la ligue, présidée par M. Fernand Duchaussay

FÉMININES

UNE COMMISSION QUI VALORISE LA PLACE DE LA FEMME

Créée il y a déjà cinq ans, la commission régionale de féminisation, présidée par Caroline De Garihe, une dizaine de membres. Il ne faut surtout pas la confondre avec la commission féminine qui s'occupe du développement de la pratique et donc des joueuses. La commission de féminisation a en effet pour objectif de valoriser la position de la femme dans le milieu du football et s'adresse essentiellement aux dirigeantes, présidentes, secrétaires, trésorières et aux membres des diverses commissions mises en place dans les clubs. « Tous ces postes de dirigeantes à encadrer peuvent se décliner au féminin. Notre idée est de susciter des vocations parmi les femmes et une dynamique dans les clubs pour équilibrer une parité parmi les dirigeants licenciés. Les femmes s'impliquent beaucoup dans l'ombre, mais elles ne prennent pas toujours de licences ou de responsabilités dans les clubs. La forte présence masculine peut être un frein et on ne les sollicite pas forcément assez. Prendre une licence peut être le début d'une reconnaissance de tout ce qu'elles font dans un club », explique Caroline de Garihe.

Au niveau de la Ligue Nord-Pas-de-Calais, au 22 novembre 2014,



Caroline De Garihe, présidente de la commission de féminisation, aux côtés d'Evelyne Bauduin et Pauline Courtois.

on dénombrait 5 004 licences féminines dont 2 615 dirigeantes. Un an jour pour jour plus tard, c'est 6 004 licences, dont 2 716 dirigeantes, qui ont été enregistrées. Sur les 2 716 femmes dirigeantes (sur 15 140 au total dans la Ligue), 52 occupent un poste de présidente, 273 sont secrétaires et 257 trésorières. « Nous nous sommes fixés de doubler ou mieux de tripler ces chiffres. Pour cela il faut proposer des actions, des dispositifs », ajoute Caroline De Garihe.

La commission de féminisation a reçu l'aval du Conseil de Ligue pour lancer un tournoi mixte Mars Bleu, le vendredi 4 mars 2016, au complexe « Foot Five » de Lesquin. Il rassemblera 24 équipes composées de huit joueurs dont trois féminines plus deux accompagnatrices ou accompagnateurs, tous de plus de 18 ans. Cette manifestation se déroulera sur quatre terrains en salle mis à disposition par la structure lesquinnoise dirigée par Grégory Wimbée et Franck Béria. Ce challenge original s'inscrit dans le cadre de l'opération initiée par la FFF, « Mesdames franchissez la barrière ». Sur les 80 euros de frais d'inscription par équipe, 60 seront reversés à la Ligue contre le cancer. ♦

JEAN-MARY MAYEUR.

DES JEUNES FILLES DE MIEUX EN MIEUX ENCADRÉES

Avec 14 clubs labellisés et 18 encouragés, la Ligue connaît une belle progression dans l'encadrement du foot féminin.

Fernand Duchaussay, président de la Ligue, Georges Flouret, président du district Côte d'Opale et responsable du football féminin à la Ligue, Louis Dartois secrétaire général de la Ligue, Thierry Janas directeur administratif, Laurence Demailly, cadre d'animation technique régional féminin, mais aussi Gérard Caudron, maire de Villeneuve-d'Ascq, ainsi que Lionel Mercier et Nicolas Perrault, représentants le groupe Carrefour, qui doté les écoles féminines de football, toutes ces personnalités étaient réunies le 21 novembre dernier pour accueillir et récompenser les clubs concernés. « Le développement du football féminin est une priorité pour la ligue. Avec plus de mille nouvelles joueuses cette année, il y a d'ailleurs une augmentation plus conséquente du nombre de licenciés chez les filles que chez les garçons », rappela Fernand Duchaussay.

soy.

Evelyne Bauduin, responsable du football féminin régional et grand maître de cérémonie, se félicita de la progression des écoles de football féminin favorisée par l'équipe technique de la Ligue et des districts. « En quatre saisons, nous sommes passés de neuf à 32 écoles labellisées. Cela démontre le travail accompli par les clubs, leurs équipes d'éducateurs. Il est également important de noter qu'on retrouve ces écoles aussi bien en milieu urbain qu'en milieu rural. »

Ainsi, parmi les clubs encouragés, figuraient Villeneuve-d'Ascq, mais aussi le FC Hardifort, club d'une petite commune rurale près de Dunkerque. « Nous avons fait de gros efforts pour accueillir les jeunes filles, explique son président, Jonathan Dubreuil. Nous sommes le seul club à avoir une équipe U 11 féminine en foot à huit dans le Maritime Nord. Ce label récompense le travail effectué depuis trois ans. C'est gratifiant, honorifique et cela nous encourage à persévérer. »



Les clubs les plus modestes ne sont pas oubliés, à l'image du FC Hardifort, près de Dunkerque, dont l'école féminine a été encouragée.

Du côté des dirigeants du Villeneuve-d'Ascq FF, club exclusivement féminin fraîchement créé, en 2014, la satisfaction était également palpable. « Ce premier label est la récompense du travail accompli par les dirigeants, éducateurs, même si ce n'est pas une finalité en soi car l'important est notre mission au quotidien. C'est un gage de sérieux concernant nos éducateurs diplômés ou en cours de formation », estima Sébastien Dubongcourty, le responsable sportif du club. ♦ J.-M. M.

Villeneuve-d'Ascq FF, AS Abbeville, LOSC, Liens OS, Wimille ES.
Ecoles Féminines encouragées : FC Méricourt, US Gonnehem, ET Bally, USO Drocourt, AJ Artois, ET S District d'Ibergues, Divion Union Club, US Boulogne Côte d'Opale, FC Fribourg, Somain, USAC, Boulogne FC, FC Querrieu, USF Pérenchies, CS Gondrecourt, JA Arras, Ufle ES Louviers Pellevoisin, FC Hardifort, Bavinchove Cassel US.